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第 ９ 回 教 育 委 員 会 記 録 

 

１ 開会年月日  令和２年12月23日(水) 午後１時30分 

 

２ 開催場所   東分庁舎 ５階会議室 

 

３ 出席委員   教育長           吉 田   尚 

         教育長職務代理者      馬 目 順 一 

         委 員           根 本 紀太郎 

         委 員           宮 澤 美智子 

         委 員           小 峰 美保子 

 

４ 欠席委員   な し 

 

５ 説明のために出席した者の氏名 

       教育部長                 高 田   悟 

       教育部次長兼総合調整担当         本 田 宜 誉 

       教育部次長兼教育施設整備担当       星 野 昌 久 

       いわき総合図書館長            柳 内 博 明 

       中央公民館長               山 本 美 晴 

       教育政策課長               深 谷 健 司 

       施設整備課長               佐 藤 美 樹 

       生涯学習課長               上遠野 仁 美 

       学校教育推進室学校教育課長        鯨 岡 寛 泰 

       学校教育推進室学校支援課長        篠 原   潤 

       総合教育センター所長           日 野 俊 隆 

       いわき総合図書館副館長          大 浦 美智子 

       事務局統括主幹兼教育政策課課長補佐    會 田 尚 彦 

       教育政策課課長補佐            藁 谷   昇 

       施設整備課課長補佐            木 田 勝 典 

       生涯学習課課長補佐            若 林 靖 人 

       学校教育推進室学校教育課管理主事     菅 家 章 一 

学校教育推進室学校教育課課長補佐     庄 司 安 彦 

       学校教育推進室学校支援課課長補佐     佐 藤 寛 之 

        

                             

６ 書 記  教育政策課主任主査兼総務係長       青 木 崇 徳  

 

７ 閉 会    午後１時54分 
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会議の大要 

 

教育長 開会に先立ちまして、御報告いたします。令和２年いわき市議会12月定例会、

最終日の12月16日に、根本紀太郎氏の教育委員としての人事案件が満場一致の同意を

得て可決されました。12月18日に清水市長から辞令が交付され、教育委員に任命され

ましたことをここに御報告いたします。任期につきましては、令和２年12月16日から

令和６年12月25日までとなります。 

 

教育長  ただいまから、令和２年度第９回いわき市教育委員会を開催いたします。

欠席委員の通告は、ございません。書記には青木主任主査兼総務係長を任命いた

します。会期は、本日限りといたします。議事録への署名でございますが、本日

出席された委員の皆様方にお願い申し上げます。 

 

教育長 本日の案件は、その他の案件が１件追加となり、その他２件となります。 

  その他「第四期いわき市子ども読書活動推進計画（素案）」に対する市民意見募集

（パブリックコメント）について、いわき総合図書館副館長から説明願います。 

 

いわき総合図書館副館長  〔その他「第四期いわき市子ども読書活動推進計画（素

案）」に対する市民意見募集（パブリックコメント）についての説明〕 

 

教育長 概要版で説明いただきました。御質問等があればよろしくお願いします。 

 

根本委員 学校訪問でも、小中学校ともに図書館の環境が充実しているなと感じて

います。児童や生徒も図書館に親しんでいるものと思っていたので、現状等を見

て少し意外に感じました。学校司書の方々の研修を見学した際も、皆さん意欲的

で充実した研修をされていると思いました。すぐに成果が出るわけではないの

で、長い目で見ていただけるといいなと思います。 

  素案の資料の中で蔵書率という言葉がありますが、詳しい算出方法を教えてく

ださい。 

 

いわき総合図書館副館長 来年度の新規事業、読書活動推進モデル事業では、図書

館の職員が各学校を訪問して、学校司書の方や先生方と連携して事業を進めてい

くことを計画しています。 

 

いわき総合図書館長 蔵書率については、素案の25ページの下部に学級数別の計算式

の例が記載されていますので、こちらを参考にしていただければと思います。 

 

馬目委員 蔵書率が上がらない、本を読まない不読率が増加している、とのことです

が、生徒自身が自ら本を読むようにさせることはなかなか難しいと考えます。 

大学の授業だと、必ず参考図書を読むことになりますから、学校でも、宿題を出す

時に、こういう本を読むといいよと先生からひと言添えるようにするとよいのではな

いでしょうか。本に親しむよりも本を見るということにしていかないと、本を読むこ
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と自体に進みにくいのではないかと日頃から考えています。ネットで回答を得るより

も、本を読んで課題や宿題の回答を得られるように、先生と一体になって、課題や宿

題が出されたら、こういう本がいいよと推薦するのもひとつの方法かと思います。 

 

宮澤委員 素案を読ませていただいて、図書館と保護者の繋がりやいわき市の現状など

もよく分かりました。今、若者達はスマホやタブレットで活字に触れる機会は多くあ

ると思います。本屋に行って話題の本は手に取るようですが、新しい部分で若者のニ

ーズを察知した情報発信が大事になってくるのかなと思いました。 

  新規事業に「ＹｏｕＴｕｂｅを活用した図書館事業の動画配信」とありますが、ど

ういった内容になるのでしょうか。 

 

いわき総合図書館副館長 コロナ禍で図書館が全国的に休館中の間も、読み聞かせやお

話会の映像がＹｏｕＴｕｂｅに発信されていましたが、絵本には著作権があるので、

独自での読み聞かせの映像発信ができませんでした。 

いわき市では、毎年手作り絵本展を開催しています。手作りであれば、著作権が本

人にありますので、作者の了解を得て、図書館の職員等が読み聞かせをする映像を発

信したいなと考えています。 

 

小峰委員 読書活動については、学校司書の方が蔵書率を上げるということで努力され

ていて、保護者ボランティアの方もだいぶ増えて活動されているようです。その成果

もあって、学校の図書館自体が明るく、新しい蔵書コーナーも増えているなと思いま

した。図書館を活用できれば、子どもたちの感性も豊かになっていくだろうなという

場面も見られます。良い方向に進めるように取り組んでいただけるようお願いしま

す。 

 

いわき総合図書館副館長 湯本高校の学校図書室を訪問して、図書委員の生徒達と

も話をしましたが、本が好きだという生徒が多いことが分かりました。本を読み

たいけれど時間がないという場合も多いので、短時間で本を選べるようにと図書

室が非常に工夫されていました。新規事業に「高校図書委員等のおすすめ本の展

示」がありますので、高校生にも推進できるよう考えています。 

 

教育長 蔵書率については、学校司書が学校に配置されたことによって、古い本を整理

して、新しい本に入れ替えていることも影響しているものと思いますので、御理解く

ださるようお願いします。 

 

教育長 次に、その他（追加）令和３年成人式の延期について、生涯学習課長から説明

願います。 

 

生涯学習課長 〔その他（追加）令和３年成人式の延期についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対し、御質問などあればよろしくお願いします。 

  昨今の状況を踏まえた判断となります。よろしいでしょうか。 
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教育長 以上で、令和２年度第９回教育委員会を閉会いたします。 

 

 


